
【香港商報訊】記者戴合聲報
道：行政長官林鄭月娥昨日指
出，新冠肺炎疫苗如需要作接
種，須有認可機制能作緊急使

用。在現行法例下，只要有理據，藥廠可不需要提供全部三方面的資料，
即三期臨床數據、藥廠在境外提供的資料，以及刊登期刊的資料。她說因
為相關目的是緊急使用，讓市民能接種疫苗，這沒有偏頗。她又呼籲市民
在農曆新年抗疫不要鬆懈，要盡量減少外出及聚會，當局在農曆新年期間
不會採取圍封行動。
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新聞

林鄭籲過年抗疫不要鬆懈

【香港商報訊】記者盧慧萍報道：由LEGACY里程
119機構主辦 「關愛脊髓性肌肉萎縮患者行動」慈善
籌款，日前正式展開，15位來自LEGACY里程119機
構的義工早前上門探訪病患兒童及呼籲各界捐助善款
於計劃，寄望透過活動籌募近12萬元資助脊髓肌肉萎
縮症慈善基金，並讓基金將慈善捐款兌換成現金購物
券，分發於受助家庭及上門派送物資於有需要家庭、
贈送魔術道具於小朋友並親身教導簡單魔術手法，直
到2月22日將於網上公布籌款結果，以及多位小朋友
一同在網上展現魔術學習成果。

15義工探訪病童送暖
LEGACY里程119機構義工透露，是次計劃希望支

援脊髓肌肉萎縮症患者，令他們感受關懷與溫暖，同
時希望引起更多人關注脊髓肌肉萎縮症病人。他們於
2月7日上門探望兩家深受脊髓性肌肉萎縮症影響的
小朋友，同感患者需要社會更多的愛與幫助。當日義
工贈送暖心物資，探訪患病小朋友，教授他們魔術技
巧及安排在 2 月 22 日展示成果，並會舉辦 「倒水行
動」挑戰，通過行動讓人得知倒轉水杯對常人來說是
易如反掌的事，但在脊髓性肌肉萎縮患者身上卻是舉
步為艱，以引起社會關注。

脊髓肌肉萎縮症慈善基金受託人尹美玉表示，現時
政府對脊髓性肌肉萎縮症的注射費用提供資助，寄望
將來能推至口服藥物資助。除了藥物的援助，脊髓肌
肉萎縮症慈善基金希望提供更多於患者心靈治療，如

上門探訪，進行物理及音樂治療，為他們的生活帶來
正能量。

兩家長感謝外界關注
LEGACY里程119機構義工當天探訪的兩名脊髓肌

肉萎縮症病患者，分別是患一型患者梁真誠及二型患
者賴澤鋒小朋友。

其中梁太表示，現時5歲半的梁真誠正入住大口環
根德公爵夫人兒童醫院，經打針及治療後，說話更清
晰及少痰，盼日後能逐漸不用呼吸機，感謝義工們對
此病的關注。6歲的二型患者賴澤鋒小朋友經打針治
療後能自行站立及步行數秒，其家長賴太感謝政府資
助及義工的探訪。

「里程119」籲關愛脊髓性肌肉萎縮患者

LEGACY里程119機構義工探訪脊髓性肌肉萎縮患者家庭，送上暖心物資。

15名義工及脊髓肌肉萎縮症慈善基金員工合照。

▲▼義工們教導小朋友及家長簡易魔術，大送歡樂。

【香港商報訊】記者周偉立報道：教育局放寬學
校於農曆年假後，容許最多三分一學生可回校上
課。教育局局長楊潤雄昨日表示，如果疫情進一步
受控，不排除可容許更多學生回校上課；如校內有
師生居於受圍封地區或須接受強制檢測，他們若未
收到陰性檢測結果，將不能回校。

強檢結果須陰性才准返校
筲箕灣官立中學日前有2名學生確診，楊潤雄指2

人在同一大廈居住，或在該廈內感染。當局檢視筲
箕灣官中情況，知悉該校一直做足防疫措施，包括
校內須戴口罩、測量體溫、清潔雙手等，暫時未見
有關個案導致在校爆發。

他又提到，政府現時會因應情況，採取突擊圍封
或強制檢測行動，故局方將向學校發出指引，如校
內有師生居於受圍封地區或須接受強制檢測，有關
老師及學生當知道有關安排後，有責任通知校方，
他們若未收到陰性檢測結果便不能回校。

在教師恒常檢測方面，楊潤雄表示，純粹是讓學
校有選擇，如做到老師恒常接受檢測，便容許學校
有更多學生回校上堂，相信這樣可減低學校爆疫風
險，但不希望老師會因此感到有壓力。

DSE取消10科校本評核
香港中學校長會昨日公布一項調查結果，發現

94%中學在農曆年假後，每日安排不多於全校三分
之一的學生回校，只有3%共9間中學，會安排教職
員定期作病毒檢測。另有89%校長對全體教職員持
續每兩星期檢測抱有疑問。

另外，考評局表示，因應疫情及學校停課影響，
公開考試委員會通過精簡2022年中學文憑考試的校
本評核要求，10個科目將取消校本評核，並精簡餘
下4個科目的評核要求，安排只適用於本學年就讀
中五級的學生。

取消校本評核的10個科目包括通識教育、中國文
學、英語文學、生物、化學、物理、科學、科技與
生活、資訊及通訊科技，及健康管理與社會關懷。
而中文、英文、設計與應用科技及視覺藝術科4科
的校本評核亦有精簡，包括減少佔分比重及減少提
交作品數目。

【香港商報訊】記者馮煒強報道：本港失業問題嚴
重，工聯會昨約見勞工及福利局副局長何啟明就疫情
下加強職業培訓及增加職位空缺提出多項建議，包括
提升再培訓津貼至9000元、開創臨時職位等。

職業訓練及促進就業委員會主任陳鄧源及副主任梁
子穎昨日與何啟明會面。陳鄧源表示，去年10月至
12月失業率上升至6.6%，創16年來高位，失業大軍
接近24萬人，工聯會除要求提升 「特別．愛增值」
計劃再培訓津貼每月上限至9000元外，亦要求 取
消在報讀兩項全日制課程之間需等候就業輔導跟進期
完結的限制； 簡化培訓津貼的行政及審批程序，
應在完成課程後即時先發放一半津貼，並於3星期內
發放餘下津貼等。

工聯會建議，政府應大力推動現行的 「展翅青見計
劃」及 「中高齡就業計劃」，兩項計劃再調升發放津貼
至最多12個月，增加在職培訓津貼至每月薪酬的70%或
每月最高7000元及留任津貼每月增加至不少於1500元
或最高18000元； 「展翅青見計劃」的課程內容應與時
並進，加設一些能在各行業通用的技能課程。

林樹哲捐300萬元助失業工友
另外，全國政協原常委、 「香港福建社團聯會」榮

譽主席林樹哲向工聯會 「救失業 度時艱」關愛行
動，捐贈300萬元善款以援助失業工友。這是林樹哲
繼去年捐款500萬元支持工聯會成立 「緊急失業慰問
基金」後另一善舉。

澳門開始接種新冠疫苗，澳門行政長官賀一
誠昨日早上10時40分率領主要官員到山頂醫院
出席接種儀式，隨即率先接種國藥集團新冠疫
苗，賀一誠表示將在兩周後接種第二劑疫苗。
經濟財政司司長李偉農、保安司司長黃少澤、
社會文化司司長歐陽瑜、運輸公務司長羅立
文，以及主要部門主管人員亦已接種疫苗。另
外，醫護人員、消防、海關、治安警、酒店從
業員、機組人員及冷鏈食品工作人員亦將陸續
安排接種。

【香港商報訊】記者何加祺報道：本港昨日新增26
宗新冠肺炎確診個案，包括5宗輸入個案、21宗本地
個案，其中5宗源頭不明，累計至今共有10693宗確
診個案；另有約20宗初步確診個案。政府昨晚將土瓜
灣落山道兩幢大廈列為 「受限區域」，並即時圍封，
受檢人士須留在處所並按政府安排接受強制檢測。

惠利大廈04室再添個案
政府昨日引用《預防及控制疾病規例》第599J章作

出限制與檢測宣告，自昨晚7時起限制在土瓜灣指明
「受限區域」（即土瓜灣落山道86至94H號僑裕大廈

及落山道96至106J號僑發大廈）內的人士，須留在其
處所並按政府安排接受強制檢測，目標在今早約7時
半完成。

衛生署衛生防護中心傳染病處主任張竹君昨日在記
者會上表示，26宗確診個案包括16男10女，年齡為5
個月至75歲。其中在懷疑出現垂直傳播的魚涌惠利
大廈 04 室再新增 2 宗個案；另有一名非 04 室居民確
診，列入源頭不明個案。大廈還有2名05室居民初步
確診，其中一人與04室確診者是鄰居；目前大廈共有
7宗確診及2宗初步確診。

源頭不明個案包括觀塘保良局安泰復康中心一名院
友，患者前日發燒，送入急症室後檢測確診，該院舍
另有2名員工初步確診。2名初步確診員工中，有一位
於2月6日出現喉嚨痛，另一位則無病徵，2人均有定
期做檢測，對上一次分別為2月2日及1月31日，均
呈陰性；該名無病徵人士與較早前另一個案相關。由

於該確診院友須要協助進食及做物理治療、可以走
動，故40名院友及30多名員工都列為密切接觸者，
須要隔離檢疫。

保良局安泰復康中心爆疫
另有一名露宿者確診，曾於九龍佐治五世公園、通

州街一帶露宿，本月7日因喉嚨痛到廣華醫院求診，
防護中心正調查有否密切接觸者。另有2宗患者分別
居於紅磡海逸豪園1座、元朗南邊圍一里1號。

新增相關個案中，亦涉及未有強制檢測的大廈，包

括牛頭角上常興樓、石硤尾美映樓、以及天水圍
天恩恩慈樓。

張竹君表示，擔心在農曆新年後疫情會出現反彈，
指明白農曆新年期間，親友無可避免見面，但呼籲市
民考慮是否一定要親身與老人家及體弱人士見面，若
一定要親身見面，應該盡量減少見面時間。

此外，政府前晚在佐敦及深水區劃出2個 「受限
區域」，進行強制新冠病毒檢測，合共約1540人接受
檢測，並向75名未進行強檢人士發出強制檢測令或罰
款5000元，2區均沒有發現確診者。

有決心推展免費全民接種
林鄭月娥昨早出席行會前表示，近日很多市民都關

心疫苗接種的情況，並說疫苗如需要用作接種，需要
有一個認可機制： 「即是這款疫苗在香港是可以被認
可作為緊急使用，這是香港一向用藥制度，這次其實
已經有一個很特殊的處理，特別為了新冠病毒疫苗訂
立了規例，即599K章，容許在不需要受制於時間很
長的程序下，可以讓一些入口疫苗供香港作緊急用
途。」特區政府對於推展免費全民疫苗接種計劃，是
非常有決心，所有要做的工作都在跟進中，希望能夠
盡快開展疫苗接種工作。她呼籲全港市民要客觀、科
學地去看待疫苗這件事： 「千萬不要像小部分人一
樣，滲入一些政治成分，影響了市民接種的意願。」

她指出，一個疫苗的研發、應用，往往是一段很長
的時間，是以年計算的；要進行很多實驗室的研究，
然後臨床研究、反覆認證等。她提到今次全球都是在
進行一個特快的路徑，大家都是用緊急使用的方法：
「香港一樣，香港如果用時那套制度的話，需要一段

很長的時間，所以我們特別為此在法例上
作出一個全新的安排：法例要求我們要有
一個專家委員會來檢視，然後再推薦給食物及衛生局
局長；法例亦要求這種使用的疫苗要在另一個地方，
即香港境外包括內地，在香港境外的地方獲得認可應
用。」

疫苗資料提供不必僵化
她解釋，在初階去看這些藥廠提供的資料有三方

面，第一是數據，即第一期、第二期、臨床第三期數
據；第二，是疫苗在境外地方認可的過程裏，藥廠說
了什麼、提供了什麼資料；第三是所謂的刊登期刊。

她指出，具備上述三項資料當然最好，但也可豁免
任何一項；只要有足夠理據，又或為緊急使用，不必
僵化要求三者齊全才認可疫苗。在本港有關規例下，
疫苗須由顧問專家委員會認定並向食物及衛生局局長
推薦，才會獲准使用。她說，現在市民最想見到的是
盡快 「有針打」，這需要有兩個條件，第一是認可這
款疫苗，使其可合法在香港使用；第二是疫苗要抵

港。

農曆新年假期不會圍封
此外，林鄭月娥亦向市民拜早年，希望今年農曆新

年比較平靜，呼籲全港市民不能鬆懈： 「在未來的假
期盡量減少外出、減少社交聚會，包括家庭聚會，而
且要時常保持個人衛生、佩戴口罩、勤洗手。我們希
望在一個星期、農曆新年後，香港可以逐步回復正常
的生活。」她寄語大家不應灰心，現在疫情明顯已緩
和，當局不會在農曆新年假期期間採取圍封行動。

她說，如果疫情不惡化，最好能持續改善，便有條
件可在農曆新年後逐步恢復正常生活。首先，是讓學
生復課，當學校的新春假期完結後，會安排學校有序
地復課。其次，是盡量爭取讓部分被關閉的處所可以
重新開業，她聽到相關業界人士很積極地希望配合加
強防疫措施，或以 「安心出行」來追蹤到訪過的顧
客，當局會很正面、積極地考慮業界的意見。

指機制容許緊急使用疫苗無偏頗

賀一誠率主要官員
接種新冠疫苗

楊潤雄：疫情回落
或再增回校人數

昨增26確診2廈列 「受限區域」

工聯促加強打工仔疫下支援措施

特首林鄭月娥出席行會前呼籲，市民於農曆新年期間盡量減少外
出、社交及家庭聚會。 中通社
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